

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 19
MIÉRCOLES 04 DE JULIO DE 2018
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

Acta N° 194

TABLA

- 1.- Apertura de la Sesión.
- 2.- Pronunciamiento Aprobación de Acta Ordinaria N°16 Año 2018.
- 3.- Informe del Señor Alcalde.
- 4.- Correspondencia recibida y despachada.
- 5.- Pronunciamiento readecuación Plan de Obras año 2018 Modificando la Asignación de Recursos a los Proyectos Priorizados.
- 6.- Pronunciamiento Sexta Modificación Presupuestaria Municipal.
- 7.- Pronunciamiento Aprobación Suscripción de Contrato "Reposición Luminarias Ornamentales de Concon
- 8.- Comisión
9. Incidente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En nombre de Dios, la Patria y nuestra comuna damos por iniciado el Concejo N° 19, del miércoles 04 de julio de 2018, asisten; Concejal Jorge Valdovinos. Concejal María José Aguirre Neuenschwander, Concejal Rodolfo Moya, Concejal Gabriela Orfali, Concejal Adriana Marinetti García, Concejal Marcial Ortiz Flores, Presidente del Concejo, Secretario Municipal María L. Espinoza Godoy,
- **APROBACION ACTA ORDINARIA N° 16** del miércoles 13 de junio

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- En la página 6 en donde dan el nombre del Presidente de la Cámara de Comercio y que se llama Pier Paolo Zacarelli

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- En la página 6 también, se incorporan ingresos por un total de \$ 205.196.000.000 y debe ser \$ 205.196.000, además que se incorporan \$ 150.000.000.000 y debe ser \$ 150.000.000

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se corrige , por la aprobación en votación **ACUERDO N° 169 unánime**
- **INFORME DEL ALCALDE**

SECRETARIA MUNICIPAL

- Concejal Valdovinos las tablas que no le habían llegado del Concejo por problema del correo era las de este año, aquí están las ordinarias y extraordinarias impresas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Este es el informe que pido la Concejala Gabriela Orfali sobre el proyecto de pavimentación de habilitación de aguas lluvias de Los Romeros Ord. N° 310
- Memo DOM N° 262 lo solicitado por la concejala María José Aguirre sobre permisos de construcciones permitidos y permisos de obra menor
- Ord. N° 64 de la dirección de control remite análisis del balance ejecución presupuestario 1° semestre del 2018
- Ord. N° 985 solicitado por el Concejal Rodolfo Moya costos asociados a los eventos deportivos municipales ,organizado por la oficina de deporte

SECRETARIA MUNICIPAL

- Le traemos un juego de bases de la concesión de mantención del alumbrado público para que ustedes conozcan de la licitación para poder analizar el punto la próxima semana, me dicen que a finales de mes lo van a ver, pero para que tengan conocimiento de la licitación, Ord. N° 322

PRESIDENTE DE CONCEJO

- El próximo domingo se efectúa la fiesta de San Pedro ,la misa a las 11 y la procesión a las 3 de la tarde

- Miércoles 11 tenemos una conferencia de prensa en la sala de Concejo en donde se anuncia junto con el IND un festival deportivo que se va a realizar y que lo estábamos viendo con el presidente de la comisión de deporte
- Jueves 19 la mesa técnica del humedal a las 11 horas aquí en la sala de Concejo

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- El festival lo hace la asociación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No, lo hace el municipio junto al IND ,es un solo día y que vienen varias disciplinas que se realiza en base a los convenios que hemos hecho con los municipios ,en el estadio

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Son escolares o son adultos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ambos

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Abarca todos los grupos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es una competencia de distintas disciplinas donde se le da prioridad al atletismo, pero son distintas disciplinas y es una convocatoria que hace el IND junto al municipio

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- pero la fecha se sabe

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- 29 de julio

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Participan los colegios de aquí

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No es escolar

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Quería ver la posibilidad de revisar la solicitud de informes que hacemos verbalmente por escrito al Concejo porque paso más de un mes y no recibo las respuestas y que son cosas importantes que nosotros también quisiéramos responder a quienes nos consultan, pero no podemos hacerla porque tenemos las respuestas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- pero diga cuales son

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- POR eso que pido que la revisen porque podría traerla la próxima semana

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Podría traerla

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- La idea es que quede escrito y no tengamos que estar recordando lo que pedimos

REPUBLICA DE CHILE
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

SECRETARIA MUNICIPAL

- Usted está cuestionando la labor de secretaria municipal porque todo lo que usted pide esta por ordinario y esta solicitado

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Usted no estaba ese día, pero independiente de eso la persona que está ocupando su lugar responde una solicitud que hice por escrito

SECRETARIA MUNICIPAL

- A nosotros o la secretaria municipal

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- NO estoy cuestionando su labor

SECRETARIA MUNICIPAL

- Usted digo que había varias cosas y le voy a mandar a buscar antes de terminar la reunión lo que ustedes han solicitado y como lo hemos entregado y lo que está pendiente

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Acá nosotros no tenemos secretaria y trabajamos solos

SECRETARIA MUNICIPAL

- la secretaria del Concejo municipal soy yo , articulo 20 letra a)

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- La persona que la reemplaza tiene que hacer el mismo trabajo

SECRETARIA MUNICIPAL

REPUBLICA DE CHILE
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

- Vamos a revisar antes que termine la reunión

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Yo también hace dos meses pedí unos papeles del camino internacional y del tema de Los Pellines y la semana pasada lo reiteré

SECRETARIA MUNICIPAL

- Ahí ha faltado que los directores también seamos claros y hay papeles que obran en poder del municipio , la ruta F 30 no es una obra municipal

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Pero me imagino que debe haber antecedentes en la municipalidad , no creo que la municipalidad deje pasar las cosas así no más , deben estar los antecedentes y es eso lo que estoy pidiendo, los antecedentes que hay

SECRETARIA MUNICIPAL

- Por supuesto y vamos a atraer las respuestas de lo que usted está señalando

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **PUNTO. 5 PRONUNCIAMIENTO READecuACION PLAN DE OBRAS 2018 MODIFICANDO LOS RECURSOS A LOS PROYECTOS Priorizados** esto tengo entendido que se vio en comisión de Secplac

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- (habla sin micrófono) y que hoy día se va a ver

DIRECTOR DE SECPLAC

- Nosotros hicimos la presentación en el Concejo hace 2 0 3 Concejos atrás del plan de obras de Concón 2018 sobre una modificación del plan de obras en cuanto a la revisión que hicimos de algunos proyectos tal cual

ustedes lo habían pedido en Concejo que tenían saldo para poder adecuar estos montos para repartirlos en la priorización que ustedes ya habían hecho , esto fue revisado en una comisión de finanzas y Secplac y que fue entregado a los Concejales de los proyectos de los cuales se rescataban estos fondos y que se revisaron acuciosamente y legalmente y que se podían redistribuir y se distribuyeron en proyectos que ustedes ya habían priorizados ,como por ejemplo la pintura termo plástica , se incrementó el monto de las inspecciones técnicas de obras y se le otorga financiamiento a un estudio de la planta de tratamiento de la escuela Puente Colmo y que tenía fondos pero que le faltaban algunos recursos financieros para poder llegar hasta el monto que requeríamos para poder licitar

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Quiero agradecer este trabajo que fue solicitado en la comisión de finanzas este año, el 05 de marzo de limpiar y sincerar los proyectos antiguos y en base a eso se rescatan \$ 120.000.000 que son reingresados al mismo plan de obras , así que me parece muy bueno

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Cuáles van a hacer las prioridades

DIRECTOR DE SECPLAC

- No cambia la priorización , es la misma que se mantiene pero que le vamos dando más recursos a las que viene más abajo y que le faltaban recursos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se incorporan recursos para inspecciones técnicas para dos proyectos que es el sistema de alcantarillado , se incorporan recursos para reparaciones de aceras Mirados de Costa de Montemar que se habían pensado que era fácil reparar pero como tiene una estructura sólida tiene que tener calculo estructural y se puede cometer ahí un error y se aumenta en \$ 1.000.000 , se incorporan recursos para pavimentación de aceras calle 1° transversal para completar la disponibilidad que había quedado un saldo y que es del mismo plan de obras que había sido priorizados por ustedes

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Quisiera pregunta por las veredas de la avenida Maroto que estaban priorizados,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ese está en ejecución

DIRECTOR DE SECPLAC

- Ese proyecto fue contratado y está en diseño

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Llegando la información nosotros vamos a saber el costo y veremos de donde sacamos la plata

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Eso debía de venir en el plan de obras también

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Me parece que viene

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Me parece que estaba , con financiamiento ya otorgado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Tenemos recursos para diseño, pero no se para ejecución

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- También estaba para ejecución , habría que revisarlo

DIRECTOR DE SECPLAC

- **Si estaba** para ejecución ,esta para ejecución, pero estamos a la espera del diseño, pero hay que esperar porque pasa por el Serviu

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Cuanto tiempo hay que esperar para eso

DIRECTOR DE SECPLAC

- Es que es una batería importante de proyectos que se contrataron y se están definiendo uno a uno los proyectos por ese ingeniero

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Yo estuve en la comisión que se analizó ,es bueno aclarar que se mantiene la misma priorización lo que hace la Secplac es que limpia, genera y muestra y que quedan algunos recursos y que no era tanto tampoco, \$ 120.000.000 y con eso se puede dar inicio a proyectos que están con recursos en falta, y se va a reinvertir, tenemos que quedarnos con eso

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- El mayor de eso era un proyecto que estaba aprobado de \$ 50.000.000 que era las veredas que se estaban haciendo en el sector del Balneario, pero eso se obtuvo por el gobierno regional y por lo tanto quedaron libres esos montos por eso que se distribuyen

JEFE DE CONTABILIDAD

- solo hacer un alcance que la distribución son \$ 97.926.000 y no \$ 120.000.000

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- quedan \$ 20.000.000 por rescatar

DIRECTOR DE SECPLAC

- **Tenemos** que seguir limpiando la cartera y tal como le explique ese día quedan algunos rezagos de años anteriores que tiene que ver con un tema que hay que ver administrativamente que es un proceso más largo, pero nos comprometimos a hacer este año y que son montos pequeños pero la suma es importante

PAMELA SOTO PROFESIONAL DE SECPLAC

- Dentro de las cosas que después hay que definir la plata del Fondevé y que no iba por este cambio ,porque si el Fondevé o vamos a redistribuir para este año hay que sacarlo con modificación presupuestaria , se disminuye el proyecto y pasa a subvención

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- De acuerdo con el Ord. N° 302 y revisado por la comisión de finanzas y de Secplac

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- En esta comisión de finanzas no alcance a participar ya que la hicieron nuevamente un lunes y yo estaba en clase

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Por la aprobación en votación **ACUERDO N° 170 unánime**
- **APROBACION SEXTA MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL**

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Hicimos la comisión de finanzas en la misma comisión de Finanzas y Secplac el jueves 21 de junio, el tema fue la sexta modificación, asistió Evelyn Arias, Soledad Rubio, Pamela Soto, Concejal Gabriela Orfali,

Adriana Marinetti y María José Aguirre , viene la ^{Reposición} ~~recaptación de~~ deuda que viene en \$ 4.000.000 y la Subdere ingresar \$ 53.000.000 y el monto es para los profesionales expertos en toxicología y medio ambiente para los próximos seis meses y para la cancelación de la comisión de Transbank

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si no hay observaciones la llevamos a votación , por la aprobación en votación ACUERDO N° 171 UNANIME
- **PRONUNCIAMIENTO APROBACION SUSCRIPCION DE CONTRATO REPOSICION DE LUMINARIAS ORNAMENTALES EN CONCON**

DIRECTORA DE SECPLAC

- Vengo hacer la presentación de la ficha del proyecto para el pronunciamiento al Concejo para la reposición de luminarias ornamentales, este es un proyecto FNDR que obtuvo el financiamiento a través del Consejo Regional , es importante destacar que este proyecto fue elaborado por profesionales contratados en convenio por la asociación de municipalidades financiado por la Subdere , este es algo que se hizo en toda la región

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esto además lo mencionó el presidente de la asociación y Alcalde de Limache que estuvo aquí

DIRECTORA DE SECPLAC

- Estos son proyectos bastantes importantes ya que permiten la reposición de luminarias que es importante para la seguridad de la comuna y además que esta reposición es hecha para luminaria led

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ustedes recordaran que estos son dos proyectos que estaban buscando recursos en el gobierno regional y en esa oportunidad el gobierno regional

del periodo anterior decidió adjudicar un de los dos proyectos y nosotros aspirábamos que fuera el más alto, pero optaron por este de menor recursos

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En líneas generales los sectores que van a ser beneficiados con la nueva iluminación son sectores que, si tiene la iluminación más nueva que el sector antiguo, va a hacer complejo explicarle a la gente porque se cambia Bosques de Montemar y Costa Brava y no se cambia calle Cortes, por ejemplo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- O el proyecto completo

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Se va a hacer una diferenciación entre los dos, hay que dar una buena explicación del tema porque el gobierno regional fue el que determino esto y un fue el beneficio el que digo este primero y este después.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nosotros teníamos la prioridad el de dos mil y tantos millones

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Pero la gente toma las cosas como viene y le van a cambiar las luminarias a Bosques de Montemar, Costa Brava y a Costa de Montemar y del Concón Viejo el municipio no se preocupa, los Concejales y el Alcalde no hace nada por el resto de la comunidad, esto lo veo venir y esto mañana va a aparecer en la prensa y nos van a destruir con los comentarios y es bueno que el municipio tenga en alguna medida como explicar esta situación porque la gente está aquí y no se da cuenta de lo que sucede y tampoco está en el gobierno regional y no sabe cómo se priorizan los proyectos, finalmente el municipio ha presentado dos proyectos muy buenos pero resulta que el gobierno regional ha llegado solo uno y nos deja

afuera con el sector que en estos momentos está muy mal iluminado , por sobre Bosques de Montemar que no esta tan mal iluminado

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Estoy de acuerdo con tus argumentos ,por no tener información las personas van a hablar lo peor pero teniendo la información porque se hace la diferencia si la comuna es una, porque se hace la diferencia de postular dos proyectos dándole nombres diferentes , porque una es ornamentales y es un proyectos de nombre diferente y la otra es reposición de alumbrado público ,son dos proyectos totalmente distinto y el objetivo final es el mismo, iluminar con el mismo sistema , lo que se busca iluminar con led y porque se generan dos proyectos y lo que se produce que ante dos proyectos obviamente si yo soy gobierno regional y tengo que otorgar dos mil y tantos millones y por otro lado mil millones y tengo que repartir en toda la región le doy a Concón el más barato y porque no solamente presentamos un proyecto que era iluminación

DIRECTORA DE SECPLAC

- Porque cuando se presenta la oportunidad de levantar estos proyectos a través de la asesoría que se realizó en todas las municipalidades de la región que estaba asociadas a este convenio nosotros teníamos dos tipos de iluminación pública ornamental y la que conocemos con los postes de hormigón y estos dos llevan sistemas eléctricos distintos, lo que quiere decir que los postes ornamentales llevan todos el cableado por abajo y el otro cableado aéreo y se requería levantar dos proyectos porque eran técnicamente diferentes , paralelamente se trabajan al mismo tiempo e ingresan al mismo tiempo y obtuvieron su RS en tiempos muy cercanos y efectivamente el Concejo Regional priorizo darles los recursos a este proyecto y lo más probables es que sea por lo que dice usted pero existe una respuesta técnica ante eso , ahora el otro proyecto lo tenemos RS y no significa que el otro proyecto no está, no está aprobado pero tiene ficha 2018 la administración del Alcalde está buscando el financiamiento a través de varios medios y eso es lo que se tiene que responder a los vecinos que el proyecto esta y se va a realizar y se comenzó por esta parte porque técnicamente es distinta a la otra

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- El segundo ¿Cuánto es?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Dos mil millones

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- En ese caso no es más fácil dividirlo en dos para que saliera ,porque uno sabe que tanta plata no la van a dar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que pasa es que ya tiene el RS y separarlo significa volverlo atrás

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- No lo digo ahora , sino que pensando a futuro

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo mismo habría sido más complejo financiar un proyecto de tres mil millones

DIRECTOR DE SECPLAC

- además, la experiencia dice que los proyectos que se financian en la región y en otras comunas se han financiado y este es un proyecto que es nuevo, del año 2017

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esos proyectos tuvieron el RS los dos y nos preguntaron a nosotros cual era la prioridad y sin duda que el de mayores recursos y es lo que aspiramos todos, pero es un proyecto que en muy poco tiempo obtuvo el RS

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Tiene muchas posibilidades entonces que lo den

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En tema de gestión nos reunimos con la Subdere y la Subdere está priorizando proyectos de esta envergadura ,lo que procede ahora es que el gobierno regional a través del Intendente y el Consejo Regional tiene que darle su aprobación y ahí pasa a la Subdere y no como antes que habían otros proyectos que se habló con el subsecretario y le buscaban financiamiento pero en este caso tiene esta modalidad y eso lo hemos conversado con el Intendente para no tener problemas en ese trámite , ahí la modalidad que tiene el nombre de provisión energética

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Debemos considerar que este proyecto cuando fue presentado en el 2017 justamente la Subdere nos dijo en esta mes que presentáramos los proyectos en esta modalidad uno ornamentales y el otro luminarias de calle y que ellos tiene el plan de cambiarlas en toda la región y no solo en Concón ,la idea era aprobar todas las luminarias de Concón y las dos como dice el Alcalde sacaron su RS como corresponde el tema es que a la hora de entregar los dinero solo le entregaron dinero al proyecto más pequeño y seguramente en una posterior licitación va hacer financiados pero el problema es el que se produce con la comunidad y que hay que tener cuidado pero que la comunidad va a decir que el municipio se preocupa los de Bosques de Montemar y no se preocupa de Concón antiguo , un buen comunicado y una buena prensa y poder hacer entender a la gente que no ha sido engañado pero a la hora de poner las lucas hubo una diferencia

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- En estos tres lugares que se va a hacer los proyectos, que son Bosques, Costa y Costa Brava ¿son los únicos lugares que tiene este tipo de iluminación?

DIRECTORA SECPLAC

- Es fue lo que la asesoría levanto en cuanto a iluminación pública ornamental , que son estos tres sectores y el parque urbano de Vista al Mar que también viene en el proyecto

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- No hay ningún otro sector , entiendo que se haga dos proyectos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Llevamos a votación el contrato reposición de luminaria ornamentales de nuestra comuna, por la aprobación en votación **ACUERDO N° 152 unánime**

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Es importante recalcar lo que dice la fecha que con esto se cubre el 27% del alumbrado publico

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- y el otro es mayor, y lo otro que tiene vinculación con el documento que le entregamos recién porque nos corresponde hacer la licitación por 4 años y lo que estamos pidiendo es una licitación por meses porque va a cambiar completamente si nos adjudicamos el otro proyecto y estamos contratando la mantención por 4 años no va hacer lo mismo porque la mantención hoy día es con luminarias de sodio y al cambiar completo en la comuna va a tener que cambiar el contrato de mantención por eso que de alguna manera lo que estamos entregando a ustedes lo estamos pidiendo por 8 meses y sabiendo que se cambian estas nuevas luminarias en los sectores que hemos mencionado la mantención que tenemos contratada no va a servir porque la mantención que tenemos es para luminaria de sodio, la idea es que cuando tengamos todas las luminarias tengamos un contrato de mantención para las luminarias led

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- de considerarse que la luminaria led es de más bajo consumo y va a bajar el consumo de luz versus que se tiene que gastar más en mantención y más que compensando vamos a ganar mucho más porque se va a bajar mucho la cuenta de la luz ,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- por eso que si mantenemos el contrato que tenemos hoy día de la modalidad que tenemos eso no va a tener efecto para la empresa porque ellos están contratados para la mantención de luminaria de sodio y no de led por eso que lo hemos preparado en un margen de meses

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- entonces para cuando más o menos va a salir el segundo proyecto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- aspiramos que sea lo antes posible , estamos haciendo todas las acciones y hay que aunar esfuerzos con el Gobierno Regional, los Cores

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- claro que hay que aunar esfuerzos, pero hay otros proyectos en carpetas que también estamos aunando esfuerzos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- en eso quiero ser super franco

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- **más que** nada esto ,porque si hoy día tenemos este proyecto y se realiza creo que si pasa 2 o 3 años y el proyecto aún no se realiza creo que ahí va a ver problemas y ahí la gente es cuando la gente va desconfiar y decir que todas las cosas se hacen para allá y acá , se olvida y si lo hacemos acá y en

un par de meses llega la segunda etapa ,bien, pero si pasa los años ahí es cuando la gente se queja porque al final la gente se queja que la prioridad es siempre para un solo lado y cuando llega al barrio es cuando ya va decayendo o pasado de moda ,que bueno que lo podamos manifestar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- cuando comenzó el trabajo de la instalación de las cámaras el 90% estaba en la parte antigua de Concón y ahí se criticó cuando sale obra a colocar una cámara en Bosques de Montemar y el demostrando que las otras cuarenta y tantas estaba acá ,por eso que entiendo al Concejal Ortiz que hay que mandar el mensaje

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- **hay** que mandarlo claro y ojalá que esto salga rápido porque si no sale rápido es cuando nos van a criticar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- y es ahí cuando hay que trabajar en conjunto , lo que estamos gestionando es que esto sea una prioridad porque sabemos que hay más proyectos y todos queremos conseguir el máximo de recursos, pero si hoy día a mi como Alcalde o administrador me preguntan cuál es la prioridad para mi es el tema de seguridad y este es el proyecto de seguridad emblemático que permitiría resolver eso

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Eso está bien ,porque como consejo sabemos la priorización que tiene la comuna , a lo mejor podemos ir generado para tratar de buscar los recursos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Cuál es la diferencia que además estamos serian fondos del gobierno regional , eso es lo que hay que operar porque nos permite que los otros proyectos podamos seguir golpeando las puertas en el Core

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- La idea es saber cuáles son los proyectos para comenzar a hincar el diente ahí

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- COMISIONES

- Lo que había pedido la Concejala Orfali ,las disciplinas y categorías del festival deportivo

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Trate de resumir lo más posible la comisión COMISION MEDIO AMBIENTE jueves 28 de junio , 16 horas tema plan de manejo, asisten Alcalde Oscar Sumonte, Consuelo Vargas encargada oficina medio ambiente , Salvador Dongui y Doctora Laura Borgel Asesores de medio ambiente, Concejales Rodolfo Moya, Marcial Ortiz, Adriana Marinetti, Gabriela Orfali y María José Aguirre quien preside , la primera medida debe ser la geo referenciación del santuario de la naturaleza, estudiar generar desde la municipalidad los recursos para lograr a la brevedad esta acción, desarrollar una cartografía digital que se pueda cargar en los celulares así facilitaría la fiscalización , para este trabajo se menciona la universidad Mayor que cuanta con el centro de geo referenciación y el instituto geográfico militar ,monumentos nacionales podría ser en ente a intervenir para que la propietaria permita el trabajo , en cuanto a la línea base se debe trabajar como actualización y en base a la línea base que posee la municipalidad y que fue elaborada por Eco estudio el 2012, se menciona la escuela de veterinarios de la Universidad Mayor que cuenta con 5 años de experiencia en conservación , incorporar a la corporación educación municipal para crear una unidad de aprendizaje para que parte de los curricular de los niños de Concón sea levantar la línea base y se pueda aprovechar como lugar de investigación convirtiéndolos además en protectores de las dunas de Concón , agregar la figura de guarda parques escolares
- El cierre es una opción que se debe estudiar y evaluando el entorno de las dunas a la hora de elegir el tipo de cierre además de buscar la forma de cuidar el cierre para que no sea destruido o robado ,en cuanto a la

ordenanza podría venir a apoyar la fiscalización del santuario a través de carabineros y la Brima, brigada investigadora de delitos contra medio ambiente y patrimonio cultural una especialidad de la PDI, dedicada a la investigación de los delitos entre otros a través de la ley de monumentos nacionales que fiscaliza y multa los daños y alteraciones a monumentos naturales y santuarios de la naturaleza, gran parte de las medidas dependerá de la voluntad del propietario que sigue siendo Reconsa, necesario será trabajar con monumentos nacionales, convenios con universidades y buscar la figura adecuada para su administración, considera guardias ambientales, involucra a los niños de la comuna y tener claro que cuando la ciudadanía se involucra es la primera interesada en proteger y presidente como lo exprese al principio de la comisión me parece importante como plan B, trabajar la ordenanza ya que vemos difícil que se vaya a implementar el plan de manejo y también como lo exprese agregar al curriculum de los centros educacionales de Concón y no solo el cuidado de las dunas sino que de nuestras riquezas naturales y la historia de Concón lograríamos tener alumnos protectores naturales de nuestra comuna y con conocimiento del lugar en donde viven

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo quisiera agregar que fui parte de esa comisión y la conclusión es que ha entregado la presidente de la comisión tiene que ver que efectivamente a nuestro parecer el plan de manejo tiene debilidades, que son las que se han ido planteando en estas observaciones, por otro lado quedamos de solicitar formalmente la ampliación del plazo para las respuestas y eso lo pedimos hoy día para que el equipo técnico elabore este informe y nosotros tenerlo en conocimiento y que sea compartido en Concejo y así mandar estas observaciones, y tercer, es fundamental que el mensaje que se quiere mandar con esto es que nosotros estamos de acuerdo que se ejecute un plan de manejo y no nos podemos perder en trabajar con él aunque sepamos que es muy difícil que lo implementen pero por normativa no ponemos no hacer nada y quedar esperando que el privado acepte, entiendo que para allá va el mensaje

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En este tema y lo hemos conversado mucho en reunión de comisión pero de todas maneras es bueno entender bien lo que es el plan de manejo porque a nosotros se nos dijo que este plan de manejo era un poco débil , que tenía falencia y que no era satisfactorio pararlo, que se necesitaba realmente pero yo no recuerdo bien si ayer u hoy día leí el titular del Mercurio donde no denuncian que el plan de manejo era malo sino que era muy malo así que es necesario entenderlo mejor y los expertos que trabajar en el municipio nos puedan explicar de mejor forma porque tan malo o más o menos es , porque bueno no es , y no se quien emite una declaración de ese tipo porque no creo que sea el municipio ,porque entendí que el plan de manejo era parte de la tramitación que estamos haciendo y que no era tan bueno y que podíamos mejorarlo en el camino pero peor si aparece alguien diciendo que es tremendamente mal o no entiendo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y no he escuchado eso último, pero cuando menciona que tenía debilidades y que tenemos el tiempo para presentar propuestas y eso entiendo que es lo que se quiere generar

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Yo leí el plan de manejo, primero y lo que entiendo que era el primer plan de manejo que se hace para el área y destacar eso que es el primer plan de manejo oficial que se hace para el tema del campo dunar y eso tiene un plus , ahora sí creo que la presentación no es buena porque al final lo que están diciendo son las cosas que tenemos que hacer y lo único que está diciendo es darnos una introducción de las cosas que tenemos que hacer pero concretamente ellos no tienen nada y lo que yo vi una serie de debilidades yo había escuchado este tema de llevar los niños a las dunas y no sé si es llegar y llevar a los niños a las duna

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso no venía en el planteamiento

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Estoy dando un ejemplo solo para que lo vean y lo leí y no le encontré ninguna solución para lo que va a pasar ,dicen que hay que hacer un estudio me dicen que hay que hacer una conservación de las especies

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si el privado no tiene la voluntad

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Pero esas cosas nosotros también las sabemos y lo que sugiere es que nos juntemos con los Concejales y ver bien lo que queramos y debemos ir todos para un mismo lado porque al final el santuario es uno, nosotros podemos hacer una votación para saber qué es lo que queremos para el santuario y vamos todos en una misma dirección porque si un Concejal quiere una cosa y otro Concejal otra cosas , al final es muy difícil y al final digamos algo de cuáles son las cosas que queremos cada uno

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Donde no hay discusión es en la proyección del santuario

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Nadie quiere perder el santuario y todos los queremos proteger

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que no está en juego es el santuario

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- La pregunta que quería hacer porque varios vecinos me preguntan de porque se habla de proteger el santuario y no proteger las arenas del santuario

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- es que va de la mano porque no es fauna, sino que, de flora, va implícito el tema porque el estado de las dunas si se ha hecho en donde se ha determinado que las dunas de Concón son las únicas de ese tipo en el mundo, lo otro es que siempre se habla de la flora y la fauna y no de las dunas

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- claro y la arena es importante de preservar

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- yo creo que no se habla de la arena pero si de la duna y al hablar de la duna es hablar de 4 tipos de suelo si bien no están bien identificados pero cada tipo de suelo tiene su cantidad de años ,no es que se haya olvidado sino que se habla de dunas ,pero sería bueno que se hiciera una descripción más exacta y en definitiva el plan de manejo presenta objetivos bastantes claras que son proteger, conservar y fiscalizar sin embargo hay una falta importante de desarrollo e incluso entrego bastante responsabilidad a los ciudadanos que me parece bien pero debiera de haber una opinión más especializada en ese plan de manejo y darle importancia a la infraestructura que quiere implementar porque hablan de container y no me parece que un container en las dunas sea lo más adecuado había que buscar algo mucho más armónico para el entorno

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- como usted digo hace un rato nuestro propósito no es el campo dunar y aquí el campo dunar no está en discusión ,el santuario esta super clara que hay que proteger y seguir protegiéndolo ,creo que toda la discusión que se ha dado y el entrampamiento que tiene estas discusiones son por los sitios aledaños al santuario y quisiera poner un antecedente que hace muy poco se instaló una mediagua en el santuario por el sector de abajo y que pediría que lo fiscalizaran , porque ya uso la mediagua, cerro el terreno y está agrandándose para allá ,y les voy a mandar las fotos para que las veas, hace un año atrás unos señores de un edificio cerraron y después apareció un edificio de 15 pisos en pleno campo dunar , creo que también en el cuidado

del santuario de la naturaleza debemos tener preocupación del sector de abajo porque siempre nos hemos preocupado del sector de arriba

- lo segundo es ver a reiterar lo que dijo el Concejal Moya que se tiene que sentar en la mesa las dos partes y conversar acerca de lo externo del santuario de la naturaleza , porque el santuario no está en discusión en lo absoluto las 20 hectáreas restantes hay que negociarlas y como satisfacer en una medida a la empresa y en otra a la comuna cosa que los dos ganen y además el santuario gane , eso es lo principal que el privado de permisos para entrar al santuario, que de permisos para hacer las infraestructuras necesarias y tal como dice María José un contenedor no es lo prudente pero el municipio cuando va a tener a las para instalar un contenedor ,poro negociar ese tipo de cosas y que sea el municipio que decide qué cosa se construye y que cosas no se construye en el campo dunar y es una buena medida para comenzar a dilucidar que en algún momento vamos a proteger como corresponde el campo dunar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- hoy día lo más primordial y lo urgente es lograr la voluntad de la empresa y a través de otros organismos también es hacer el levantamiento de los límites ,la geo referenciación de ese lugar , eso es hoy día lo más importante y con solo para saber si están dentro o no adentro ,si logramos que el ministerio de medio ambiente o el consejo de monumentos nacionales ponga esta misma posición, pero es que tenemos que lograr nosotros es que el dueño permita a lo menos dejar los límites de ese santuario , para que sepamos que estamos adentro del santuario y no fuera, que si alguien entra en forma ilegal a destruir el Juzgado sepa que vaya a sacar la multa no se las saque porque dice que está en un terreno privado pero no sabe si está o no dentro del santuario porque no hay ningún límite y eso es fundamental y si logramos esa primera parte y si el privado no lo quiere financiar buscar la fórmula que autorice para buscar financiamiento y hacerlo e incluso nosotros podríamos enviar un mensaje para confeccionarlo y eso es parte de lo que podríamos lograr de inmediato

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- esto pasa tener en cuenta bien lo que queremos hacer y yo vi varias cosas que querían ahí, tenemos en claro que tipo de construcción queremos ahí , tenemos que tener baño

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- por eso que hay áreas de amortiguación

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- el tema de la geo referenciación que quiere hacer usted y en algún momento vamos a tener que poner límites y de qué forma van a hacer esos límites , van a hacer palos, cemento y son cosas que tiene que estar en armonía con el tema de las dunas y hay que ver lo que queremos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- nosotros en un principio lo que vamos a hacer vamos a pedir un presupuesto de los que significa la geo referenciación del campo dunar para saber de cuantos estamos hablando

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- El plan de manejo viene un monto aproximado de \$5.000.000

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Pero podemos formalizar esa petición

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Quiero comentar acerca de los que estás hablando sobre el área de amortiguación , en un principio era 19.5 hectáreas y la verdad que haberlo ampliado a un 30,1 es porque se dejó un área de amortiguación al santuario que ya se estaba protegido y esa figura ya se utilizó ,pedir área de amortiguación a las 30,1 hectáreas me parece sumamente difícil porque ya se entregó esa área de amortiguación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Dentro las 30,1 hectáreas hay espacios que si permite algún equipamiento

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Estaba consultando por el área de transición que son 100 metros desde el límite y eso es lo que estaba preguntando que si esos 100 metros completo hacen las 20 hectáreas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No
- COMISION

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- había solicitado una comisión para mañana jueves 5 pero el e-mail no llego y acordamos con la comisión suspenderla porque el tema puede retrasarse

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- INCIDENTES

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Quisiera una comisión de borde costero tema Playa La Boca este viernes a las 11 de la mañana

SECRETARIA MUNICIPAL

- Que antecedentes

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Los que dio la Corte Suprema , a lo mejor tiene que pedir algún antecedente a algunos sectores y se piden , borde costero y jurídico

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- El viernes jurídico no puede porque tiene que ir a alegato de la corte

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- a lo mejor tiene que venir ellos a explicarnos entonces para el martes a las 11 de la mañana

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- La ordenanza de ruidos molestos de construcción que se anunció y está en vigencia a contar del 01 y quisiera saber su fiscalización que queda a cargo de carabineros y a cargo de los inspectores municipales ,pero creo que tenemos una falencia acá , porque por una publicación en forma general se podría dar a conocer el cambio de horarios para que la gente no pueda construir después de las 8 de la noche porque yo vivo en un sector de construcción y ayer me paso que a las 10 de la noche seguían construyendo y la verdad que yo tuve suerte y llamo y pararon, pero esa información no bajo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Podemos volver a retirarla y nada quita que podemos insistir

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Tal vez por redes sociales sacar algo para que quede super claro el tema del horario

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Le vamos a pedir a prensa

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Ayer hice una solicitud de señalética para la calle Las Pelargonias

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esta puesta

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Quiero hacer publica las felicitaciones, muchas gracias porque los vecinos lo van a agradecer
- Y lo tercer, no está Eugenio San Román y le entrego en el análisis del balance presupuestaria me llama la atención en el presupuesto de salud que dice presupuesto inicial de trescientos millones y en el presupuesto vigente dice trecientos once millones y hay una diferencia de once millones más y no se especifican porque están esos once millones, saldo que están en la cuenta 115 05 000 transferencias de terceros

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Debe ser otros ingresos ,podemos pedir una comisión con control

CONCEJAL GABRIELA OFALI

- porque en educación sale una cuenta 215 34 00 servicio de la deuda, no entiendo el termino

SECRETARIA MUNICIPAL

- lo que pasa es que las cuentas presupuestarias y eso es el nombre de la cuenta y esas son deudas que vienen de arrastre

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- De ahí nos ponemos de acuerdo para la comisión
- Con el cierre del camino hacia en consultorio la calle Chañarcillo nadie la barre y toda la vereda esta con pasto, entre la acera y la vereda

REPUBLICA DE CHILE
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

- Quisiera preguntar cuándo va a hacer entregado el trabajo de las aguas lluvias

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Don Julio entrega un informe del estado todas las semanas

DIRECTOR DE OBRAS

- Las dos obras que son del alcantarillado más al sur están con recepción provisoria , falta la recepción de calle Pedro de Valdivia que es donde hubo las demora con Esva, pero están concluidas

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Cuando baja ^{todo} esto hacía, la playa está el tubo y aparece en la playa , eso va a tener una rejilla porque queda muy al ras y la gente se puede asomar , subirse y especialmente el de la playa Amarilla

DIRECTOR DE OBRAS

- Eso tiene que quedar así porque está en el proyecto así y se trató de mejorar la parte estética cortando el tubo y el ingeniero digo que no porque es importante que el chorro caiga lateralmente hacia la base y nosotros pedimos agregar unos radier para sostener esa caída permanente del agua, pero más allá de eso no se puede

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Tuvimos la versión de lo que es el colector de aguas lluvias de Las Petras que llega esta las Bahamas y que en su comienzo tuvo rejilla porque se retiró porque si baja un elemento que obstruya produce algo ,por eso que no quedan con rejillas

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Lo otro que queríamos preguntar porque esta y la semana pasada veo que están revisando otra vez y está levantando todas las tapas y eso lo están haciendo ustedes como unidad técnica o ellos

DIRECTOR DE OBRAS

- PARA lo que fue la revisión provisoria se establece la emisión de observaciones y en las observaciones estaban la limpieza de sedimentos porque en algunos casos no era solo residuos de arena arrastrada por el agua, sino que restos de escombros y eso se revisó cámara por cámaras con luz para ver que no estuviesen estancada la capacidad de los tubos y ha sido un largo trabajo

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Por eso que quiero felicitarlos porque se ha notado una buena inspección por parte de ustedes y que se ve que terminan bien las cosas

DIRECTOR DE OBRAS

- muchas gracias y eso es gracias en gran medida porque el uso del vehículo con membrete que se advierte que las personas que están son municipales , es bien importante esa imagen

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Solo quiero ratificar que el 12 de julio para que se vayan a probar los niños a San Luis que serían los años 2000, 2001, 2002 ,2003 y 2004 y el 19 de julio viene Everton a ver los niños del 2005, 2006, 2007 y 2008, y que me gustaría que los Concejales hicieran un llamado o hicieran un video que para que los niños vinieran esos días

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En la avenida Concón Reñaca en el sector que se construyeron áreas verdes hace un par de años atrás están reclamando porque a esas veredas se les dejo un espacio para poner pasto y no supe responder porque me imaginaba que la empresa de jardines regaba porque me invitaron a ver y

hay pura tierra ,la verdad que la pregunta de rigor es si eso está considerado dentro de los jardines

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- A mí me da la impresión de que no

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La verdad que esos bandejones no están considerados dentro de las áreas verdes

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Como podríamos considerarlos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Aprovechando lo que dice el Concejal que hagan un levantamiento de cuantos metros son para ver si lo colocamos dentro de la mantención

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La construcción y la mantención , vamos hacer un levantamiento

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- La verdad que ante la reactivación de la tramitación de la Nueva Era es indispensable precisar en el cumplimiento de varias medidas necesarias para nuestra comuna pero es importante considerar la información en la etapa que se encuentra el plan de descontaminación para Quintero, Concón y Puchuncavi , además la información de las medidas que se ha tomado ante la sanción de la superintendencia a la Enap por 16 faltas de las cuales 9 son graves y no sabemos en qué etapa están y entre ellas la Ura 4 , un informe sobre las emanaciones de azufre en la comuna de los últimos dos meses porque he sabido que ha habido bastantes pic, también solicitar las gestiones necesarias para que Concón también sea incluido en el estudio de epidemiología que se hará en Quintero y Puchuncavi ,no fue

considerado Concón y también las capacitaciones necesarias al personal correspondiente para poder implementar esta medida , también solicito las gestiones necesarias para que las empresas que están ubicadas en Concón también sean incluidas en la fiscalización en materias sanitarias e impactos que tiene sobre la comuna , fueron considerados solo Quintero y Puchuncavi y Concón quedo fuera y me parece necesario que se considere realizar las gestiones pertinentes para exigir las normas internacionales de los contaminantes tolueno, etilbecileno, sileno e hidrocarburos aromáticos policíclicos, todos ellos contaminantes lanzados por la refinería o que no cuenta con norma y son cancerígenos ,no están normados en el plan de descontaminación no los consideraría son varias medida que creo que son necesarias pedirla sobre todo porque han considerado solo a Quintero y Puchuncavi y Concón quedo fuera

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- una comisión para el martes 10 a las 12 con control sobre el Ord. N° 064

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- sobre el recorrido que tienen los camiones mixser que están llevando el material a los edificios que están arriba ¿Cuál es el recorrido que tienen autorizado?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- no se olviden que tienen que hacer la consulta al presidente del Concejo y no a los directores , usted lo sabe mejor que yo

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- porque después de las 18 horas están pasando y los recorridos no se están cumpliendo y no se quien fiscaliza

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- la puedo entregar por escrito la próxima semana

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- entonces tenemos una semana más transitando los camiones por donde no pueden
- y el otro día mande el recorrido y que los quería ir a ver, pero ellos están tomando la 2 ° Transversal y ahí el espesor de la carpeta son de 4 milímetros y los camiones lleva más de 30 toneladas, los caminos no están resistiendo, siendo que el recorrido de ellos era Magallanes , Los Abedules y bajan posteriormente en una cuadra por 2° Transversal y ahí perjudican menos y hacen menos tira el camino
- y otro la instalación de la señalética en el Fuerte Aguayo porque ahí vive gente que tiene camiones que pesan más de 10 toneladas y si van a ingresar y hay carabineros en el sector les van a pasar una infracción y van a tener que pagar y la gente no pueden dejar sus camiones abajo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- igual he dado las instrucciones que tipo de camiones pueden pasar

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- pero la ley de tránsito no estipula dejar a unos sí y otros no, cuando se pone una señalética es para ver que se puede hacer, sé que eso fue porque los camiones estaban burlando la romada y para proteger a nuestros caminos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- los mismos vecinos lo pidieron

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Si, pero está afectado a los mismos vecinos y están afectando a varios que tienen camiones allá arriba
- El sector de salida del Fuerte Aguayo verlo ya que esa salida es peligrosa y hay mucho tráfico en el camino internacional la posibilidad de colocar estas barreras new jersey nuestros para que los vehículos que bajan del Fuerte Aguayo tenga la obligación de ir a darse la vuelta en el desnivel del

Puente Limache porque eso sería para entregar seguridad a todos, porque la otra vez cuando subieron el video de la micro que se cruzó y casi causo un accidente pero es la única manera de no provocar futuros accidentes en el lugar y lo otro está en la entrada de la Bitumix porque están saliendo vehículos de alto tonelaje, de 32 metros de largo cuando ellos debieran llegar acá al sector de la Coca-Cola y poder virar ahí

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo sugiero que además lo haga por escrito para así hacer esa consulta directamente y que son decisiones que tiene que tomar vialidad , para cualquier situación de esa yo respaldo y hago la petición si se puede o no , nada perdemos por preguntarlo yo sé que en algún momento se intentó y lo que dijo vialidad era cerrar esa calle porque no debía tener acceso esa calle , a la de Bitumix, ahí se generó un tema de que si se cerrara

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Por seguridad deberían actuar los temas o entes que corresponda

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En algún momento se digo eso, que se prohibiera el ingreso

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Son empresa grades que podrían hacer un burladero

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Hicieron un proyecto de ingeniería y cuando lo tenía listo vialidad le instalo esa romana , acogemos y vamos a hacer las consultas

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Lo otro en Magallanes con la avenida Concón Reñaca donde hay una señalética que dice virar solo con flecha verde y ahí la locomoción

colectiva no respeta el paso y esa señalética está muy escondida detrás de otra que hay antes , reubicarla y proteger a los peatones porque tiene que cruzar corriendo

- Y lo otro, solicitar la instalación de más señalética creo que en la comuna debiera de estar faltando más de 10 señaléticas en distintos sectores

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- El Ord. N° 250 que tiene relación con las ambulancias del Cesfam y Sapu para el Concejal Jorge Valdovinos
- No sé si la Secretaria Municipal informo que el próximo miércoles no habría Concejo y los últimos dos miércoles serían los que corresponderían

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Hay un movimiento de tierra en el área verde quisiera saber si se ha fiscalizado o si tiene los permisos y si se supo donde se están llevando toda la tierra que están sacando de calle Cornisa

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- vamos a hacer las consultas

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Quisiera saber en qué minuto seguridad publica nos pudiera informar a los Concejales que no asistimos porque los Concejales le dimos nuestra representación y nadie nos informa nunca nada y el problema es que pasa vecinos a uno le pregunta y no sabemos nada , quisiera saber si existe algún método o algún sistema para que ellas nos pudiesen informar las dos Concejales que nos representan

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Del Consejo de Seguridad Pública

SECRETARIA MUNICIPAL

- Les propongo una idea les puedo dar copia de todas las actas de seguridad pública, pero si es importante tener cuidado con el tratamiento de ella

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Lo que pasa es que uno le hace preguntas y uno no sabe nada y ante uno venia de espectadora y veía que venía el Mayor de Carabineros y hacia una

presentación de los delitos o de lo que sucedía o la PDI y uno no sabe cómo está la comuna y además no nos han presentado al Comisario

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Y solicite hace unas semanas atrás una comisión de seguridad y le pregunte a usted si pudimos invitar al subprefecto Arias para que pudiera responder las consultas que tiene los concejales y no he recibido respuesta aun y me parece que sería bastante positivo,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- A ¿seguridad pública?

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- La comisión de seguridad, así como vino antes el Mayor

SECRETARIA MUNICIPAL

- Es super importante conocer los roles, en el comité de seguridad publica señala que esa es la instancia en donde la PDI, carabineros y el fiscal da cuenta y ese es el rol que ustedes como Concejales tiene que traer a la mesa de este Concejo por eso que se separaron. antes si existía la comisión de seguridad publica al interior del Concejo porque no se había creado la ley ,desde que se creó la ley la instancia es el Consejo de Seguridad
- Publica , pero para mayor seguridad le doy copia de las actas y quedan todos al día

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Podríamos participar dentro del Concejo solo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No, por algo están nombrados los Concejales

SECRETARIA MUNICIPAL

- El Consejo de Seguridad Publica no es como este ,ahí se ven estrategias , datos estadísticos, las actas se publican

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Los Concejales podrían venir

REPUBLICA DE CHILE
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esta nombrados los dos Concejales que participan
- Cumplida la misión se cierra la sesión



MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL
REGION VALPARAISO

MARIA L. ESPINOZA GODOY
SECRETARIO MUNICIPAL

